

現代人の消費のベクトルは「自己」に向かっている。というより、「自己」に向けられるだけである。「自己」に向けらざるをえない。人と人をつなぐ「キズナ」は、その審美を徐々に喪失し、「形式的」で「合理的」なものとなつた。昭和の大家族はノスタルジーのかなたに消え、非正規雇用の増加、働き方の変化は、会社という「疑似家族」をジネスライクな「組織」に変え、新興住宅地が虫食い上に開発されたことで地縁も薄れつづく。人と人をつなぐ「キズナ」の変質は、

自分らしさと
映えの両立

「家を守る」「男は男らしく」
「女は女らしく」「学歴
・大企業信仰」といった
「伝統的価値」に半ば思考
停止状態で埋め込まれてい

愛知淑徳大学
ビジネス学部教授
大塚 英揮

おおつか・ひでき マー
イニング。慶應義塾大学 大学
学研究科博士課程満了。1
8年12月15日生まれ。

といふは、
「ソロキャン」でこ
と/or星空の下、料理や酒を
楽しむ。「不安」と共存す
るためにはストレスからの
解放が不可欠。ひとりでホ

終息する。

「映え」二口ナガ
しようと、この消費
イルが追求される流
大きく変わらないだ

「自己」へ向かう消費

した。生き方を一定程度自選択できる。制約から放たれた喜びで満たさはずであつた世界は、予想に反して、絶え間襲う不安という深い霧がわれてしまった。伝統模範解答が存在しないういう生き方を目指していいのだろう、そしてためにどんなアイデンティティ（自分らしさ）をしなければならないのう…

「自由」に絶えずつとう「不安」「リスク」いう病の特効薬が「自己」である。オンラインロン、ウェブで垂れ流

田に
由に
たら
解き
れる
その
なく
に覆
的価
ル。
。ど
たら
なる。
その
ティ
演出
だろ
だら
その
自分
イティ
を持つ。
るため
較、相
本來
しむは
でも「
孤独の
孤獨の
され

も、アプリの「**プッシュ通知**」で記録の「**共有**」が求められる。「**痕活**」ですら、時に「**シェア**」の素材となってしまう。

「自己」に向けられた消費のベクトルの先には、常に見えない誰か、「他者」が存在する。「ひとりになりたい」ではない。必要な手段（道具や知識）を時間的・金銭的余裕で入手して、ひとりを楽しむ自分がいることを「知つて欲しい」のである。「自己」へ向かう消費」「そこそこ面倒なこと」だけが実質的には簡単」。そして「映え」。コロナが終息しようと、この消費スタイルが追求される流れは大きく変わらないだろう。

る動画、読みやすく「模範解答っぽい」本を読む」として、「リスク」に対処するための「知識」を獲得。「細マッチョ」「小顔」「色白」など定期的に流される「理想」に流され、「トレーニング」やマイクにいそしむ。開き直つて孤独を楽しむ、自然を楽しみたい。そのために、「ソロキャン」でひとり星空の下、料理や酒を楽しむ。「不安」と共存するためにはストレスからの解放が不可欠。ひとりでホ